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En Andes Salud se 
intervino con robot a 
paciente que estaba 
en lista de espera, 
mientras que en Las 
Higueras se hicieron 
8 intervenciones del 
área traumatológica 
para personas con 
artrosis de rodilla. 
PorEstefany Cistemas Bastias. 
estefanycisternasíadiarioelsurcl 

nel Biobío losrecintos desa 
En están potenciando la 

implementación de la ciru 
gía robótica para realizar procedi 
mientos mínimamente invasi 
vos, acercándola a más pacientes 
ya nuevas especialidades. Recien 
temente en Clínica Andes Salud 
Concepción se llevóacabo la pri 
mera cirugía robótica a una pa 
ciente que se encontraba en lista 
de espera y presentaba un cáncer 
cérvico-uterino. Asimismo, en el 
Hospital Las Higueras se imple 
mentó la asistencia de tecnología 
robótica para el desarrollo de in: 
tervenciones quirúrgicas en el 
área de traumatología, siendo el 
único en la Región realizando es- 
ta prestación hasta el momento. 

En ambos casos destacaron el 
poder concretar exitosamente 
procedimientos de forma más 
precisa y con una optimización 
del recurso de hospitalización, 
ya que los pacientes beneficiados 
pasan menos tiempo en recupe 
tación debido a queson cirugías 
que requieren de menos inva 
sión. “En la clínica llevamos cer- 
ca de 500 cirugías que han podi: 
do dar esta tecnología de mayor 
precisión y menos invasivas pa- 
ta una mejor recuperación, esto 
permite tener medicina de preci 
sión en regiones al mismo nivel 
de lo que tenemos en Santiago. 
Sin duda que esto ha sido un de- 
safío", destacó Rodrigo Baeza, 
medico urólogo y cirujanorobó 
tico de Andes salud. 

CIRUGÍA LISTA DE ESPERA 
En el marco de la adjudicación 

como segundo prestador de pa 
cientes Ges y No Ges Quirúrgico, 

ROYECTO CIRUGÍ       
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“Andes Salud cuenta con un robot Da Vinci desde el 2019 siendo el único a disposición de los pacientes fuera de Santiago. 

Pacientes requieren menor tiempo de hospitalización 

Recintos de salud avanzan en 
la utilización de la robótica en 
intervenciones de bajo riesgo 
AndesSaluddesarrollóla interven- 
ción robótica a una paciente que 
debió someterse a una histerecto- 
mía total. La paciente llegó bajo la 
modalidad Ges Fonasa, lista dees- 
pera segundo prestador, por un 
tumorde muy bajo riesgo que ha- 
bía sido extirpado pero que por 
protocolo necesita la histerecto- 
mía. “La paciente pudo accedera 
cirugía robótica, lo queesinédito 
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Enlla Región existe otro centro de salud que busca desarrollar la 
cirugía robótica, El director del Hospital Regional, Claudio Baeza, 
anunció que están desarrollando un proyecto que esperan sumar 
al Gobierno Regional y universidades para ser uno de los centros 
públicos en tener cirugía robótica los próximos años, "Estamos 
incorporando la cirugía robótica en el proyecto del nuevo hospi- 
tal del Grant Benavente, entendiendo que el avance de la cirugía 
está orientada a ir incorporando cada vez más la robótica como 
parte de las prestaciones del hospital público”, señaló Baeza. 

en nuestro país, sobre todo en pa- 
cientes beneficiarias del sistema 
público y con pleno éxito en su 
cirugía, teniendo una excelente 
recuperación y quedandolibre de 
cáncer, de acuerdo a la biopsia”, 
relató el ginecólogo oncólogo de 
la clínica, Fernando Heredia. 

En elestablecimiento cuentan 
con un robot Da Vinci desde el 
2019, este es el único que está 
fuera de Santiago acercando un 
tratamiento de precisión a sus 
pacientes. 
Baezacomentó quela gran ven- 

taja de una cirugía robótica es el 
tratar patologías de la manera 
másexacta, el poderhacerunare 
sección de algo que sería más di- 
fícil hacerlo. Sobre el robot contó 
que este tiene una tecnología de 
visión tridimensional, tiene cua- 
tro brazos donde uno sostiene 
una cámara y los otros tres ope 
ran. Suele usarse en cirugías on 
cológicas, pero también se está 

   

Con el objetivo de planificar una colaboración efectiva a nivel regional 

Autoridades se reúnen con 
integrantes del Comité de 
Cambio Climático locales 
El comité asesor 
actual trabaja desde 
2022 y lo conforman 
tres investigadores 
del Biobío. 

Los secretarios regionales mi 
nisteriales (Seremi) de las carte 
rasde Ciencia y Medio Ambiente 
se reunieron con los integrantes 
de Biobío del Comité Científico 
Asesorde Cambio Climático(C4). 
Tres de los once integrantes del 
comité pertenecen a la región: se 
trata de las académicas Amaya 
Alvez, Camila Fernández y el aca- 
démico Lohengrin Cavieres, in: 
vestigadores de la Universidad de 
Concepción. 

El Comité Científico de Cam: 
bio Climático (C4) se creó en 
2019 para coordinar la contribu 
ción científica en los eventos in- 
ternacionales de cambio climáti 
co, Para alinear el trabajo del C4 
con las necesidades de adapta 
ciónal cambio climático en la Re- 
gión, Gustavo Núñez, seremi de 
Ciencia, Tecnología, Conoci 
miento eInnovación de la Macro- 
zona Centro Sur, junto con Pablo 
Pinto, seremi de Medio Ambiente, 
se reunieron con el objetivo de 
identificar puntos críticos en el 
enfoque de esta problemática y 
Planificar una colaboración efec 
tivaa nivel regional. 

*Fueuna reunión bastante fruc- 
tífera en la cual buscamos gene: 
Tar un nexo, una articulación lo- 

  

  

  

UN 
Tres de los once integrantes del comité pertenecen al Biobío. 

cal que nos va a servir de mucha 
utilidad para los avances respecto 
alos planes regionales que tene- 
mosque aprobaren la Región del 
Biobío para el cambio climático, 

y por supuesto que la visión des 
dela academiaes muy importan. 
te”, comentó Núñez. 

A su vez, Pinto evaluó que “es 
muy importante quela academia, 
conel rol quejuega, sobre todo en 
nuestra región, que es un sector 
muy importante y que es un 
ejemplo anivel nacional, tengala 
representación que tiene enel co. 

mité. Y obviamente que las insti 
tuciones, que tenemos un traba- 
jo aquía nivel regional, debemos 
y tenemos que estar en contacto 
Constante para poder asfasesorar- 
nos, colaborar y trabajar en con- 
junto por sacar adelante este desa- 
fío que tenemos como país, que 
esenfrentarel cambioclimático”, 

Tras la promulgación de la 
Ley Marco de Cambio Climático 
en 2022 se inició la conforma- 
ción de un nuevo Comité nacio- 
nal, del cual forman parte losin: 
vestigadores. 

Paciente en lista de 

espera tuvo inédita 

cirugía robótica en Andes 

Salud y Las Higueras 

abordará la artrosis 

severa de rodilla con 

sistema robótico. 

   

usando en el área de ginecología, 
cirugía digestiva, coloproctolo- 
gía, urología y cirugía general. 

TRAUMATOLOGÍA 
La directora del Hospital Las 

Higueras, Patricia Sánchez, deta- 
116 que desde fines de agosto ini- 
ciaron el uso de una moderna téc- 
nica enlas cirugías deendopróte 
sis de rodilla. Se trata de un siste- 
ma robótico llamado ROSA (Sys- 
tem Robotic Orthopedic Asisten- 
te), que cambia la manera tradi 
cional de abordar la artrosisseve- 
ra de rodilla. 

“El poder hacerestas cirugías en 
forma mucho más precisa y con 
una optimización del recursoca- 
ma, quesiemprees tanescaso,sin 
duda, incide de manera positiva 
en la gestión hospitalaria. Ade- 
'más,el hecho de ponera disposi- 
ción de los profesionales, tecno- 
logías de vanguardia, también tri- 
butaa unaretención de lossubes 

Hasta el 2 de octubre se recibirán iniciativas ciudadanas 

  

e Sistema costoso 

El robot Da Vinci de Andes Salud 
tuvo un costo de más de 2 millo- 
nes de dólares, mientras que elro- 
bot de Higueras tuvo una inver- 
sión de 171 millones de pesos. 

  

pecialistas en el sistema público 
de salud donde son tan necesa- 
rios” indicó Sánchez. 

Ala fecha se ha realizado un to- 
tal de ocho intervenciones de este 
tipocon el uso del Robot ROSA. El 
'médico jefe del Equipo de Rodilla, 
Gonzalo García, explicó quela pla- 
nificación tradicional de este tipo 
decirugías se hace de manera me 
cánica. La alineación de la rodilla 
para la implantación de la respec- 
tivaprótesis,selogra tras un proce- 
so bastante exacto, pero que man 
tiene cierto rango de subjetividad. 
Estocausaque cercadel 20% delos 
casos quede con molestias. 

“Con los sistemas actuales uno 
logra alinear alos pacientes en un 
80% y con el uso del robot uno lo- 
gra dejarla prótesis bien alineada 
enel 100% delos pacientes. La otra 
ganancia esque hay menosestadía 
intrahospitalaria puesla cirugía es 
poco invasiva. Hace poco daño en 
las partes blandas, corta menos 
hueso, hay menosriesgo desangra- 
doyel tiempo deestadía es mucho 
menor”, acotó García. 

Los pacientes intervenidos con 
robots se sintieron a gusto con los 
resultados. 

Se buscan 
iniciativas de 
la ciudadanía 
para mejorar 
las condiciones 
del entomo 
natural. 

  

Invitan a postular a nueva 
convocatoria del Fondo de 
Protección Ambiental 2025 

El Fondo de Protección Am: 
biental (FPA)esel primer fondo 
concursable de carácter nacio: 
nal del Estado que apoya inicia 
tivas ambientales presentadas 
por la ciudadanía del Ministe 
rio del Medio Ambiente, ha fi 
nanciado 355 proyectos en la 
Región del Biobío por un mon- 
to de más de mil novecientos 
millones de pesos. 
Actualmente se encuentra 

abierta una nueva convocatoria 

y el Seremi de Medio Ambiente 
del Biobío, Pablo Pinto, hizo un 
llamado a participar, ya que se 
busca atraer y apoyar la concre- 
ción de proyectos e iniciativas 
desarrolladas por la ciudadanía 
para mejorar las condiciones 

del entorno natural. 
“La XXVII versión del Con- 

curso del Fondo de Protección 
Ambiental (FPA) 2025, que to- 
das las líneas de los proyectos 
deben considerar aspectos de 
educación ambiental como un 
pilar transversal, para que la 
misma organización beneficia- 
ria contribuya a la generación 
de una cultura ambiental en el 
entorno en quese encuentra in- 
srta”, explicó la autoridad me 
dioambiental. 

las postulaciones estarán 
abiertas hasta el 2 de octubre del 
presente año y se puede postu- 
laren wwwfondos.mmagob.cl 
sitio donde, además, podrán in- 
formarsesobre las basesdel con- 

curso. “Los interesados pueden 
presentar proyectos relaciona: 
dos con la conservación y recu 
peración de biodiversidad, cons 
trucción de invemaderos, insta 
lación de puntos verdes, inicia 
tivas de eficiencia energética, 
cambio climático y descontami 
nación ambiental, entre otros 
ámbitos,con un financiamiento 
de 6 millones de pesos en total 
para cada proyecto”, comentó 
Pinto. Se puede postular a inicia 
tivas sustentables exclusiva: 
mente para pueblos indígenas, 
iniciativassustentables ciudada 
nas para personas jurídicas sin 
fines de lucro, e iniciativas sus 
tentables de establecimientos 
educacionales para apoderados.
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